



Senadores de oposición formarán bloque contra reforma a GN



Emilio Álvarez de Icaza

RAÚL RAMÍREZ

Dispuestos a defender su postura y listos a llegar hasta las últimas consecuencias por evitar que la reforma a la Guardia Nacional tome forma y se consuma, legisladores del PAN, PRI, PRD, MC y el grupo plural adelantaron que votarán en contra de la enmienda que otorga a la Sedena el control de la GN, aprobada en 'fast track' por los diputados al dispensarle todos los trámites

Ante los hechos ya consumados, senadores de oposición darán la batalla para frenar la reforma que otorga a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional.

El priista Manuel Añorve calificó de inviable lo aprobado en fast track por la Cámara de Diputados y llamó a que la minuta siga su curso para dictaminarse en comisiones, ya que en San Lázaro los morenistas le dispensaron los trámites y subió directo al pleno.

Emilio Álvarez Icaza, coordinador del Grupo Plural, dijo sobre el tema que "la naturaleza jurídica de la Guardia Nacional es y debe ser civil", en referencia a que la reforma aprobada hizo

cambios a cuatro leyes secundarias, por lo que la *Constitución no se ha modificado*.

El líder del PRD, Jesús Zambrano, instruyó a los senadores de su partido impugnar ante la Corte el traspaso de la Guardia, en caso de que el Senado también apruebe las enmiendas.

Una vez que el Senado reciba la minuta aprobada la madrugada del sábado, se prevé que las comisiones unidas de Gobernación, Seguridad Pública y Defensa Nacional sesionen lunes y martes para discutir el dictamen, al cual pueden realizarle modificaciones.

La senadora del PAN, Xóchitl Gálvez, afirmó: "En el Senado daremos la batalla".

El coordinador de los senadores de Movimiento Ciudadano, Clemente Castañeda, aseveró que el Senado no debe permitir un "madrugete" como el que ocurrió en la Cámara de Diputados, para aprobar vía fast track los cambios a las leyes de la GN.

"México despierta con un madrugete de Morena. Lamentable que quienes por años se opusieron repliquen la misma estrategia de seguridad fallida desde hace 15 años (...) La lucha sigue", publicó Castañeda en redes sociales.



Jesús Zambrano y Clemente Castañeda Hoeflich